



Monitoreo y Análisis 29/enero/2023

SECRETARÍA

B042.- Transmiten Doctores de los Suelos experiencias a agricultores para restaurar este recurso natural.- Con el objetivo de avanzar en el rescate de los suelos del país mediante el intercambio de experiencias y canales de comunicación entre los Doctores de los Suelos (agricultores capacitados en el uso de alternativas sustentables para proteger el recurso suelo), la **Secretaría de Agricultura** llevó a cabo el conversatorio virtual: “Hablando del manejo sostenible del suelo: diálogo entre agricultores Doctores de los Suelos”.

<https://cxunews.com/2023/01/28/transmiten-doctores-de-los-suelos-experiencias-a-agricultores-para-restaurar-este-recurso-natural/>

<https://expresionmexico.com/2023/01/28/transmiten-doctores-de-los-suelos-experiencias-a-agricultores-para/>

<https://americanovictor.com/transmiten-doctores-de-los-suelos-experiencias-a-agricultores-para-restaurar-este-recurso-natural/>

<https://www.tierrafuerte.mx/transmiten-doctores-de-los-suelos-experiencias-a-agricultores-para-restaurar-este-recurso-natural/>

<http://www.sectorprimario.mx/2023/01/28/transmiten-doctores-de-los-suelos-experiencias-a-agricultores-para-restaurar-este-recurso-natural/>

<https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/doctores-de-suelos-transmiten-experiencias-a-agricultores-para-restaurar-este-recurso-natural>

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_29012023/29012023000699nc.pdf

<https://revistalacampina.mx/2022/10/14/los-doctores-tambien-atienden-nuestros-suelos/>

<https://cxunews.com/2023/01/28/transmiten-doctores-de-los-suelos-experiencias-a-agricultores-para-restaurar-este-recurso-natural/>

B041.- Agilizan México y Brasil comercio agroalimentario bilateral a favor de productores y consumidores.- Con el objetivo de fortalecer y agilizar el intercambio comercial agroalimentario entre México y Brasil, la **Secretaría de Agricultura** y la Embajada de Brasil en México acordaron una estrategia de trabajo que permita avanzar hacia un comercio equilibrado de alimentos, en beneficio de productores y consumidores.

<https://www.masnoticias.mx/agilizan-mexico-y-brasil-comercio-agroalimentario-bilateral-a-favor-de-productores-y-consumidores/>

<https://cronicadexalapa.com.mx/agilizan-mexico-y-brasil-comercio-agroalimentario-bilateral-a-favor-de-productores-y-consumidores/>

<https://www.noventagrados.com.mx/nacional/mexico-y-brasil-agilizan-comercio-agroalimentario-bilateral-a-favor-de-productores-y-consumidores.htm>

<https://www.elperiodicousa.com/mexico-busca-fortalecer-intercambio-comercial-agroalimentario-con-brasil/>

https://www.epochtimes.com.br/brasil-e-mexico-buscam-fortalecer-alianza-comercial-agroalimentar_182747.html

https://www.epochtimes.com.br/brasil-e-mexico-buscam-fortalecer-alianza-comercial-agroalimentar_182747.html

<https://cadenapolitica.com/agilizan-mexico-y-brasil-comercio-agroalimentario-bilateral-a-favor-de-productores-y-consumidores/>





<https://rallymundial.net/brasil-y-mexico-buscan-fortalecer-su-alianza-comercial-de-agronegocios-agroalimentario-socio-comercial-seguridad-alimenticia/>

<https://tierrafertil.com.mx/2023/01/28/podria-mexico-importar-fiebre-aftosa-brasilena/>

<https://www.elperiodicousa.com/mexico-busca-fortalecer-intercambio-comercial-agroalimentario-con-brasil/>

En ruta del Tren Maya, inversión social de 60 mil mdp: Bienestar.- En toda la ruta del Tren Maya, la Secretaría de Bienestar apoyará a los habitantes con programas y pensiones. En los primeros tramos (1 y 2), ha beneficiado a poco más de 2.9 millones, con una inversión social de 60 mil 662 millones de pesos. Respecto al impulso a la productividad, el programa de pesca se entrega a 7 mil 922 beneficiarios y Producción para el Bienestar a 28 mil 660 a través de **Secretaría de Agricultura**; Tandas para el Bienestar a 17 mil 666 mujeres y hombres emprendedores, y Vivienda beneficia a 4 mil 892 familias, En cuanto al FAIS, la inversión social anual es de mil 139 millones de pesos. **La Jornada, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_29012023/29012023002120nc.pdf

Remuneraciones de servidores públicos caen más de 20%.- En cuatro años las remuneraciones promedio de los servidores públicos en la administración pública federal se han reducido más de 20 por ciento, una vez contado el efecto de la inflación sobre los ingresos. Esta caída se debe a una mayor creación de plazas, acompañada de un menor gasto general en las percepciones de los trabajadores, que han entrado en las políticas de austeridad puestas en marcha por el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. Los recortes de espacios laborales más amplios hasta el cierre del año pasado destacan en la Secretaría de Gobernación, con 65 mil 324 plazas menos que en 2019; seguida de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, donde se reporta un recorte de 2 mil 655; Medio Ambiente y Recursos Naturales, con mil 840; Bienestar, con mil 416, y Agricultura y Desarrollo Rural, con mil 368. **La Jornada, 15**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_29012023/29012023002331nc.pdf

México alcanza el quinto puesto a nivel mundial en producción de mango.- México se ubicó en la quinta posición de países productores de mango a nivel mundial, con una producción de más 2.15 millones de toneladas en 2021, un crecimiento anual de 3.4% informó la **Secretaría de Agricultura**. De acuerdo con datos del Gobierno, esta fruta se cultiva en 23 estados del país, en 207 mil hectáreas, y en 2021 alcanzó un valor de 10,859 millones de pesos (571.5 millones de dólares).

<https://elmercurio.com.mx/nacional/mexico-alcanza-el-quinto-puesto-a-nivel-mundial-en-produccion-de-mango>

Capacita la SADER a productores de huevo en el valle.- Con la finalidad de mejorar las prácticas sanitarias en el cuidado de aves de postura, la **Secretaría de Agricultura BC**, capacitó a productores de huevo para plato en el sexto municipio de Baja California. El director de Asesoría y Acompañamiento Técnico de la **SADER BC**, Jorge Martínez, indicó que el objetivo fue que el productor reconozca enfermedades comunes en aves, su tratamiento y prevención oportuna.

<https://www.elvigia.net/el-valle/2023/1/28/capacita-la-sader-productores-de-huevo-en-el-valle-410456.html>





Cambia Sader la dinámica de pago.- Luego de las aglomeraciones que permanecieron por días y noches enteras afuera de la **Secretaría de Agricultura** en Lerdo, de padres de familia y jóvenes que pretendían cobrar su beca Benito Juárez, la Unidad de Atención Regional cambió la dinámica de pago a uno o dos planteles por día, a fin de evitar largas horas de espera y brindar una atención más rápida.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/cambia-sader-la-dinamica-de-pago.html>

Secretaría de Agricultura despeja dudas de productores agrícolas sobre créditos con FIRA.- El Secretario de Agricultura y Ganadería de Sinaloa, José Jaime Montes Salas reiteró el llamado a los productores acreditados por la **Financiera Nacional de Desarrollo**, sean personas físicas o morales, a acudir directamente a cualquiera de las seis oficinas que dispone **FIRA** en Sinaloa a fin de tramitar la reactivación de sus créditos para la habilitación del Ciclo O.I. 2022/2023 en Sinaloa.

<https://lanetademexico.mx/sinaloa/secretaria-de-agricultura-despeja-dudas-de-productores-agricolas-sobre-creditos-con-fira/>

Solo 26 municipios registraron aumento en la producción de maíz en el 2022.- Puebla tuvo una producción de 636,062.46 toneladas de maíz en 2022, que es una disminución del 38.9% en comparación con 2021, lo cual arroja números rojos en la producción de maíz. Lo cual fue confirmado por el **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)** de la **Secretaría de Agricultura** con su corte al mes de diciembre del año pasado.

<https://municipiospuebla.mx/nota/2023-01-28/puebla/solo-26-municipios-registraron-aumento-en-la-produccion-de-maiz-en-el-2022>

El tamal y sus orígenes: ¿Quién lo creó y cuál fue la primera receta?.- El tamal es de los platillos favoritos de los mexicanos, se puede comer en cualquier momento del día y existen una cantidad incalculable de puestos que venden este platillo pero quién lo creó o cuál fue la primer receta de este alimento. De acuerdo con la **Secretaría de Agricultura**, existen unas 500 recetas a base del tamal original en todo México, que derivan en unas 3 mil o 4 mil preparaciones, según costumbres familiares, invenciones y adaptaciones.

<https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/tamal-origenes-quien-lo-creo-receta-cra>

TWITTER

Agricultura

@Agricultura_mex

A través de nuestra línea 800 TU CAMPO (800 8822 676) podrás conocer sobre los programas de apoyo, trámites, así como realizar quejas o denuncias.

Tel. 800 8822 676

Horario: lunes a viernes de 9:00-15:00 y 17:00 a 18:00.

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1619550001730052096





Agricultura

@Agricultura_mex

El tomate (*Physalis ixocarpa*) es una especie originaria de México, perteneciente a la familia "Solanáceas". Se le conoce como tomate verde, tomatillo, tomate de cáscara, tomate de milpa o miltomatl, este último de origen náhuatl.

→ <http://bit.ly/3Y7wBFL>

#ElCampoNoSeDetiene

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1619498078754734080

Agricultura

@Agricultura_mex

Hoy queremos que conozcas más de esta especie originaria de México, perteneciente a la familia "Solanáceas". Un tip para saber cuándo es momento de su recolección es observar el momento en que comienza a caer la cáscara.

<http://bit.ly/3Y7wBFL>

#HéroesDeLaAlimentación

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1619479820517376001

AGRICULTURA

México desplaza a China en compras de maíz amarillo a EU.- México desplazó en el último año a China como principal destino de las exportaciones estadounidenses de maíz, mostraron datos oficiales. Las importaciones anuales de maíz de México desde Estados Unidos superaron 5 mil millones de dólares. En este contexto, empresas y gobierno estadounidense presionan al mexicano para retirar el decreto por el cual el país dejará de importar maíz transgénico, toda vez que, prácticamente todo el grano producido en EU es genéticamente modificado. De acuerdo con cifras del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA) en el año fiscal de octubre de 2021 a septiembre de 2022 (últimas cifras disponibles) las importaciones de grano de México desde EU se dispararon 25 por ciento para llegar a 5 mil 121 millones de dólares, la cifra más elevada desde que hay registros, es decir, 1970. **La Jornada, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_29012023/29012023002016nc.pdf

Reconoce Delfina deuda con los campesinos .- En el municipio turístico de Valle de Bravo, la precandidata única de Morena al gobierno del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, fue recibida con un ritual tradicional de bienvenida Mazahua por parte de habitantes de la zona a quienes reconoció su lucha diaria por una vida mejor para sus hijos. La abanderada morenista dijo que "todos tenemos una deuda muy grande con los campesinos, quienes con dignidad portan sus aditamentos y su vestimenta, hacen sus ceremonias para agradecer a la madre tierra todo lo que nos dan". **La Jornada del Estado de México, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_29012023/29012023001328nc.pdf





Templo Mayor.- SI A USTED le invitan a participar en un foro en la Cámara de Diputados, más le vale que hable bien de la 4T y le eche porras al presidente Andrés Manuel López Obrador. De lo contrario, todo lo que diga. ¡será borrado! JUSTO ESO fue lo que pasó hace unos días en la Comisión de Ganadería, cuando las y los diputados morenistas decidieron censurarlo que dijeron productores y representantes del sector ganadero durante una reunión de trabajo realizada justamente en San Lázaro. **Reforma, 10**
https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_29012023/29012023003514nc.pdf

Quiere rescatar al campo en el Edomex.- Al tomar posesión como coordinador estatal de Vinculación con el Sector Agropecuario del Estado de México, Juan Pablo Sánchez Flores afirmó que es indispensable recuperar al campo, restituirles recursos y profesionalizarlo. Sánchez Flores estuvo acompañado de dirigentes nacionales y locales del partido Movimiento Ciudadano (MC). ante quienes destacó que el actual gobierno federal ha llevado al campo al borde del colapso. **Excélsior, 2**
https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_29012023/29012023003332nc.pdf

De coherencia / No Sol de Pan.- SEÑOR PRESIDENTE, CON todo el respeto y admiración por sus innumerables logros sociales y morales edificados en varios decenios y apenas cuatro años, le pedimos que vuelva coherente su política económica y social con una política agraria y social específica para el campo mexicano, utilizando nuestras tradiciones en vez de aliviar nuestra densidad demográfica expulsando a nuestra gente, aunque sea alabando su capacidad laboral y agradeciendo sus remesas. Retengámoslos y permitamos que exporten creando nuevos mercados. El mundo y México se lo agradeceremos. **La Jornada, 4**
https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_29012023/29012023003052nc.pdf

Petróleos Mexicanos aumenta la oferta de fertilizantes en el país.- La oferta de fertilizantes en el país se ha incrementado en el último año ya que Petróleos Mexicanos (Pemex) ha puesto en marcha dos complejos productores. Información de la petrolera muestra que Proagroindustria antes Agronitrogenados y Grupo Fertinal, que fueron adquiridos en el sexenio anterior a un sobreprecio y en malas condiciones, aportaron a la elaboración de este insumo 764 mil toneladas, monto que representó 91.06 por ciento de las 839 mil toneladas elaboradas el año pasado. **La Jornada, 13**
https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_29012023/29012023002175nc.pdf

Será limitada entrega de fertilizantes, alertan.- El Programa de Fertilizantes debe ampliarse en beneficio a los productores porque está limitado en la cantidad de superficie y debe ser equitativo, señaló el presidente de la Federación de Productores de Maíz en el Estado de México, Everardo Lovera. Explicó que es un esquema, -denominada Fertilizantes para el Bienestar- del gobierno federal, el cual es gratuito pero que debe ampliar el padrón para que no sólo se beneficien tres hectáreas. **El Sol de Toluca, 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_29012023/29012023001683nc.pdf





Ineficaz y mermada, la FND le cierra la llave al campo.- La decisión de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario nuevos créditos fue recibida en el sector como un preámbulo a su desaparición. Representantes de la agroindustria consideran que la merma en los apoyos a proyectos, en la efectividad de cobro y el cumplimiento de sus metas es resultado de la mala gestión de los directivos, pero advierten que si no se fortalece a la financiera, es indispensable crear otro mecanismo para la productividad en el ámbito rural. **Revista Proceso, 45**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_29012023/29012023000874nc.pdf

Prohibición del maíz GMO: cómo afectará el comercio entre Estados Unidos y México.- Funcionarios estadounidenses no están satisfechos con la política de maíz genéticamente modificado. Con motivo de la prohibición del maíz genéticamente modificado para 2025, autoridades estadounidenses reanudaron esfuerzos por negociar esta política. De acuerdo con Alexis Taylor, subsecretaria de FAS en el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA), la iniciativa para prohibir importaciones de maíz amarillo genéticamente modificado en México puede generar pérdidas bilaterales en el sector agrícola.

<https://yucataninforma.org/prohibicion-del-maiz-gmo-como-afectara-el-comercio-entre-estados-unidos-y-mexico>

GANADERIA

EU genera un gusto por el ganado europeo que se produce en Chihuahua.- Los estadounidenses han generado un gusto por la carne que solo ofrece el ganado de origen europeo, como son las vacas herford, angus, charolaise y limousin, entre otras, debido a su contenido de grasa y a la consistencia de los cortes, señala el ganadero y consultor agropecuario Jesús Franco. Por ello, los ganaderos de Chihuahua decidieron adoptar la crianza de este tipo de ganado. La **Secretaría de Agricultura** informó que 2022 no fue un año bueno de exportación.

<https://www.elsoldeparral.com.mx/local/chihuahua/eu-genera-un-gusto-por-el-ganado-europeo-que-se-produce-en-chihuahua-9536553.html>

<https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/genera-eu-gusto-por-el-ganado-europeo-que-se-produce-en-chihuahua-9536731.html>

APICULTURA

Desde 1980 hay datos de la reducción de abejas en México, señala estudio.- La reducción de poblaciones de abejas productoras de miel en México es un fenómeno que no surgió súbitamente como podría pensarse; el descenso en número y distribución de colmenas se ha incrementado paulatinamente a lo largo de décadas, desde fines del siglo XX, según datos medibles que documentan cambios a nivel de estados y municipios. Una nueva investigación científica que analiza patrones espaciotemporales de la presencia de abejas en territorio mexicano señaló que el aumento de las temperaturas, los cambios de uso del suelo para ampliar el uso agrícola y algunas condiciones





socioeconómicas, como la pobreza extrema en algunas regiones del país, son factores importantes que no se habían evaluado con suficiente detalle. **La Crónica, 14**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/imagenes_29012023/29012023000753nc.pdf

Abejas que trabajan bajo cualquier amenaza.- Desde pequeño, el Señor Nico, como mejor lo conocen en "El Garruflal", localidad en la que vive, obtuvo el gusto por la apicultura que se convirtió de un pasatiempo a una pasión. "El principal enemigo de la apicultura es el crecimiento urbano en comunidades y colonias hacia las zonas de cultivo, así como el uso de insecticidas y los depredadores como las hormigas", mencionó José Nicolás Ramírez Rangel, apicultor del municipio de Huimilpan desde hace 33 años y dueño de "Miel los Cuates". **El Sol de México, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/imagenes_29012023/29012023002788nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

La vaquita marina, en peligro de extinción.- Según la licenciada en Ciencias Informáticas del Instituto Politécnico Nacional (IPN), o Poli (como le dicen los jóvenes), María de Lourdes Zea Rosales, la vaquita marina es un cetáceo endémico de aguas mexicanas que habita en la reserva del alto golfo de California. Muchos vacacionistas presumen haberla visto desde las playas de Baja California Sur. Hace años, recuerdo que Guillermo Haro la vio en los Cabos. Solía ir al Observatorio de San Pedro Mártir en Baja California y desde el más alto pico, llamado de El Diablo, veía el mar de Cortés, que nos pertenece, y el océano Pacífico. **La Jornada, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/imagenes_29012023/29012023003171nc.pdf

Autoridades marinas retienen en Campeche artes de pesca prohibidas.- La Marina y CONAPESCA realizan recorridos de vigilancia tanto terrestre como marítima y encuentran irregularidades en Lerma, Seybaplaya y Champotón. La Semar, por medio de la Séptima Región Naval, informó que ayer, en coordinación con personal de la CONAPESCA, de la **Secretaría de Agricultura**, se llevó a cabo la retención de artes de pesca prohibidas en recorridos de inspección y vigilancia terrestre y marítima en la franja costera de Campeche.

<https://puntomedio.mx/autoridades-marinas-retienen-en-campeche-artes-de-pesca-prohibidas/>

<https://lavozdelanacion.com/campeche/autoridades-marinas-retienen-en-campeche-artes-de-pesca-prohibidas/>

ENFERMEDADES / PLAGAS

Retira Agricultura cuarentena a la avicultura de Sonora, sólo mantiene restricciones en Yucatán.- La **Secretaría de Agricultura** levantó la cuarentena interna que dictó el pasado 3 de noviembre a la avicultura de Sonora, luego de constatar que el virus de influenza aviar de alta patogenicidad AH5N1 ya no circula en la región.

<https://fernandatapia.com/retira-agricultura-cuarentena-a-la-avicultura-de-sonora-solo-mantiene-restricciones-en-yucatan/>





COMERCIO EXTERIOR

Chileros potosinos exportan a 50 países.- Con una producción preliminar de 326 mil 672 toneladas a diciembre de 2022, San Luis Potosí busca refrendar su estatus como cuarto productor nacional de chile verde, fruto que, por su calidad, se exporta a más de 50 países, informó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. En un comunicado, la dependencia federal detalló que la entidad potosina registró el año pasado una superficie sembrada de 24 mil 663 hectáreas, que alcanzaron un rendimiento de 13.8%, de acuerdo con datos del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP).
<https://pulsoslp.com.mx/slp/chileros-potosinos-exportan-a-50-paises/1608452>

Se dispara más del 100% contrabando de huevo desde México hacia EU.-Funcionarios de aduanas de Estados Unidos reportaron recientemente un creciente número de intentos de cruzar de manera ilegal huevo de gallina procedente de México hacia ciudades fronterizas de EU, por lo que su confiscación en aduanas aumentó más del 100%, según Aduanas y Protección Fronteriza.
<https://democratacoahuila.com/2023/01/28/se-dispara-mas-del-100-contrabando-de-huevo-desde-mexico-hacia-eu/>

ABASTO/PRECIOS

Precio del gas LP en CdMx: costo del 29 de enero al 4 de febrero.- El precio del gas LP registró un nuevo aumento en la Ciudad de México para la semana del domingo 29 de enero al sábado 4 de febrero. El precio máximo por litro fue establecido en 10.56 pesos, es decir 20 centavos más que la semana pasada. En tanto, el kilo quedó en 19.56 pesos, lo que implica 38 centavos más que el periodo anterior.
<https://www.milenio.com/politica/comunidad/precio-del-gas-lp-en-cdmx-costo-del-29-de-enero-al-4-de-febrero>

CONTINGENCIA

Sonora: Cultivos en riesgo por bajas temperaturas.- Ante Las bajas temperaturas provocadas por el ingreso de tres frentes fríos y La cuarta tormenta invernal, productores agrícolas del centro y sur de Sonora protegen con membranas de plástico sus cultivos de Legumbres, Leguminosas y semillas. Pese a que no hay una cifra exacta de Las pérdidas causadas por las heladas, los agricultores del Valle del Yaqui calculan en más de 4 mil las hectáreas afectadas. **La Jornada, 22**
https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/imagenes_29012023/29012023002173nc.pdf

COVID 19

Suman 3 años en desuso Seca Covid a bebederos.- Costaron hasta 57 mil pesos cada uno, pero la pandemia terminó por secarlos. Los bebederos públicos que antes del Covid-19 se promocionaban en escuelas, parques y hasta en el Metro, hoy están en el foco de un debate sobre si deben o no instalarse





por cuestiones sanitarias. Daniel Pahua, del departamento de Salud Pública de la Facultad de Medicina de la UNAM, señaló que no es momento de reactivarlos, ya que significa un conducto importante de transmisión de coronavirus, salmonela, escherichia coH, hongos y otros virus. **Reforma, 22**
https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_29012023/29012023003640nc.pdf

INFORMACION GENERAL

Sufre percances Metro cada 31 hrs.- Tras el choque de dos trenes el 7 de enero en la Línea 3 del Metro, que provocó la muerte de una joven de 18 años y decenas de lesionados, se han registrado al menos 16 percances en el Sistema de Transporte Colectivo (STC). En promedio, cada 31 horas se presentó algún hecho que provocó que el servicio se viera suspendido. **Reforma, PP y 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_29012023/29012023003523nc.pdf

Riesgo de anulación y violencia para 2024.- El plan B de la reforma electoral tiene los "ingredientes envenenados" que podrían tener como propósito la nulidad de las elecciones de 2024, así como derivar en conflictos pre y poselectorales, que incluso podrían manifestarse en violencia, advierten los consejeros del INE, Lorenzo Córdova y Ciro Murayama. El Universal, PP y 1
https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_29012023/29012023003379nc.pdf

Mueren al mes 37 migrantes en cruce fronterizo.- Tratando de cruzar la frontera entre México y Estados Unidos de manera ilegal, al menos 37 migrantes mueren o desaparecen al mes, es decir, hay una víctima diaria. **Excélsior, PP y 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_29012023/29012023003200nc.pdf

PRESIDENCIA

Promete AMLO 3 mil Bancos del Bienestar.- El Presidente Andrés Manuel López Obrador realizó ayer tres reuniones privadas con miles de Servidores de la Nación de Hidalgo, Tlaxcala y Puebla, estados gobernados por Morena, y aseguró que en julio estarán operando 3 mil sucursales del Banco del Bienestar. "En julio habrá 3 mil sucursales del Banco del Bienestar y este año se dispersarán 600 mil millones de pesos a 25 millones de beneficiarios", aseguró mediante su cuenta de Twitter. Esto pese a que en 2019 había prometido más de 7 mil sucursales, después redujo su promesa a 2 mil 700, y a la fecha, según el registro oficial, operan apenas mil 342. **Reforma, 8**
https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_29012023/29012023003570nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

PRD y PRI, con coincidencias.- Tras señalar que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) es la izquierda congruente, Alejandra del Moral Vela, precandidata del PRI a la gubernatura del Estado de México, aseguró que tienen importantes coincidencias con dicho instituto político, como la lucha social,





AGRICULTURA
SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



la igualdad de oportunidades y la libertad de expresión. En reunión plenaria del sol azteca, efectuada en este municipio, y ante su líder nacional, Jesús Zambrano Grijalva, así como del senador de la República, Miguel Ángel Mancera y Silvano Aureoles Conejo, exgobernador de Michoacán, Del Moral Vela enfatizó que se siente la fortaleza del PRD y la plena vigencia de sus Ideales. **El Sol de Toluca, 7** https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_29012023/29012023001977nc.pdf

